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УДК 7.01

КРИТИЧЕСКИЕ ТЕКСТЫ ХУДОЖЕСТВЕННЫХ ЖУРНАЛОВ КАК ИНСТРУМЕНТ РЕШЕНИЯ ПРОБЛЕМ ОТНОШЕНИЯ ЗРИТЕЛЯ И ПРОИЗВЕДЕНИЯ ИЗОБРАЗИТЕЛЬНОГО ИСКУССТВА
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Сorresponding author e-mail: msmolina@ sfu-kras.ru  
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Аннотация
Объектом настоящего научного исследования выступает художественная критика в художественных журналах, предметом - текст художественной критики как инструмент решения проблем отношения произведения изобразительного искусства и зрителя. Целью является исследование журнальной художественной критики как инструмента решения проблем отношения произведения изобразительного искусства и зрителя. Дан анализ понятиям «художественная критика» и «критические тексты об искусстве» с тем, чтобы понять сущностные черты художественной критики и специфику ее текстов. Концептуальной основой для исследования стали ключевые положения теории рефлексии Г.В.Ф. Гегеля, основные принципы синтетической теории идеального Д.В. Пивоварова и понятие идеалообразования, основные положения теории изобразительного искусства В.И. Жуковского и Н.П. Копцевой.
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Abstract
The object of this scientific research is art criticism in art magazines, the subject is the text of art criticism as a tool for solving problems of the relationship between a work of art and the viewer. The aim is to study journal art criticism as a tool for solving problems of the relationship between a work of art and the viewer. The analysis of the concepts of "art criticism" and "critical texts about art" is given in order to understand the essential features of art criticism and the specifics of its texts. The conceptual basis for the study was the key provisions of the theory of reflection by G.V.F. Hegel, the basic principles of the synthetic theory of the ideal D.V. Pivovarov and the concept of ideal formation, the main provisions of the theory of fine art by V.I. Zhukovsky and N.P. Koptseva.
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УДК 75.03

РЕПРЕЗЕНТАЦИЯ ПОНЯТИЯ «СОЦИУМ» В РУССКОЙ 
ЖИВОПИСИ БЫТОВОГО ЖАНРА XIX ВЕКА


Мария В. Тарасова
Сибирский федеральный университет
Сorresponding author e-mail: mvtarasova@sfu-kras.ru 
Сабина А. Маремкулова
Сибирский федеральный университет

Аннотация
Целью исследования выступает раскрытие способов репрезентации понятия «социум» в произведениях бытового жанра русской живописи 1860-1870-х годов. Исследование проводится с помощью метода философско-искусствоведческого анализа произведений изобразительного искусства. Основным объектом исследования выступает произведение живописи «Сельский крестный ход на Пасху» В. Г. Перова. В работе представлена общая характеристика бытового жанра русской живописи второй трети XIX века. Показано, как произведения бытового жанра выполняют нравоучительную и образовательную функции. Теоретический анализ понятий «быт», «бытие», «социум» позволил заключить, как бытовая живопись середины XIX века моделирует как идеального человека, пребывающего в со-бытии с абсолютным началом, так и человека, далекого от идеала. Выявлены две мировоззренческие модели, сложившиеся в русской живописи 1860-1870-х годов: модель эталонного человека и модель человека, погрязшего в быту. Доказано, что образ человека с замутненной сущностью организуется индексными знаками персонажей, живущих только материальными благами. В исследовании отмечена многогранность живописной модели социума России, представленной не только сообществом, поглощенным бытом, но и группой людей, в жизни которых быт уступал место бытию. В работе произведена типология персонажей произведений живописи бытового жанра в зависимости от модели социума, представленного произведением.
Выводом исследования является раскрытие двух моделей репрезентации социума в русской живописи бытового жанра второй трети XIX века. Согласно первой модели, бытовое начало выступает поглотителем бытия. Вторая модель представляет социум, в котором бытовое проявляет бытие, наполненное божественным началом и существующее в гармонии с природой. 

Ключевые слова
Русская живопись, бытовой жанр, социум, репрезентация.


REPRESENTING THE CONCEPT OF “SOCIETY” IN THE RUSSIAN GENRE PAINTING OF THE 1860-1870S 
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Abstract
The aim of the study is to reveal the ways of representing the concept of “society” in the works of the genre art in the Russian painting of the 1860-1870s. The research is carried out using the method of philosophical and art history analysis of works of fine art. The main object of the study is the painting “Rural procession on Easter” by Vasiliy G. Perov. The study describes the specific features of the genre art in the Russian painting of the 19th century. The research shows how works of the genre art realize their didactive and educating functions. A theoretical analysis of the concepts of “everyday life”, “being”, “society” made it possible to conclude how genre painting of the 19th century models both an ideal person who is in co-existence with the absolute spirit, and a person who is far from the ideal. In the research the authors reveal two worldview models that developed in Russian painting in the 1860-1870s: a model of a perfect human being and a model of a person who is mired in everyday life. The study proves that the latter human model is represented in index signs of characters that worship only material values. The study investigates the versatility of the pictorial model of the Russian society, represented not only as a community absorbed in the routine of the everyday life, but also as a group of people whose life is elevated upwards to the true existence. The research has resulted in the typology of characters of paintings of the genre art, where the type of the character depends on the model of the society represented by the work of art. In its conclusion the study discloses two models of representing the society in Russian painting of the genre art in the 19th century. According to the first model, the everyday principle acts as an absorber of being. The second model represents a society in which everyday life manifests true existence, in harmony with nature and filled with the divine essence.
Keywords 
Russian painting, work of art, society, genre art, representation. 


















УКД 392.51
КУЛЬТУРНАЯ ПРЕЕМСТВЕННОСТЬ ХАКАСОВ (НА ПРИМЕРЕ СВАДЕБНЫХ ТРАДИЦИЙ)
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Сибирский федеральный университет
ORCID ID: http://orcid.org/0000-0003-4482-6288
Сorresponding author e-mail: milaan09@mail.ru
 
Аннотация 
Исследование посвящено выявлению уровня культурной преемственности хакасского народа на территории Республики Хакасия на примере свадебных традиций.  На данный момент, в условиях современного мира, а именно урбанизации и глобализации, народам все тяжелее становится сохранять свои традиции, определяющие индивидуальность каждого этноса. В таких условиях народная культура с каждым поколением может забываться, с чем столкнулись и хакасы, у которых забывается родной язык, а многие национальные праздники уходят на задний план. Чтобы узнать насколько для этих людей важно сохранение родных традиций, был проведен онлайн-опрос с применением анкетирования через Google форму. Участие приняли 30 хакасов в возрасте от 18 до 50 лет (где средний возраст составил 34 года), проживающие в центральной и южной частях территории Хакасии. В общей сложности, участвовали 21 женщина и 9 мужчин (70% и 30% соответственно). Благодаря проведенному опросу, удалось выявить довольно высокий уровень культурной преемственности хакасского народа. Абсолютное число респондентов считают важным сохранение национальных традиций. Опрос был основан на свадебных особенностях хакасского народа, поэтому 89,6% смогли привести конкретные примеры традиций. Среди респондентов у 83,3% свадьбы были проведены с элементами хакасских традиций или только планируется введение этих элементов на будущую свадьбу. Это указывает на то, что многие хакасы на практике соблюдают и чтят свадебные традиции, тем самым сохраняя и передавая следующим поколениям эти знания. Из исследования стало ясно, что традиции соблюдаются больше в деревнях (72,2%), чем в городах (27,8%).

Ключевые слова
Культурная преемственность, традиции, свадьба, хакасы, Республика Хакасия
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Abstract
The study is devoted to identifying the level of cultural continuity of the Khakass people on the territory of the Republic of Khakassia using the example of wedding traditions. At the moment, in the conditions of the modern world, namely urbanization and globalization, it is becoming increasingly difficult for peoples to preserve their traditions that determine the individuality of each ethnic group. In such conditions, the folk culture with each generation can be forgotten, which also faced the Khakass, whose native language is forgotten, and many national holidays go into the background. To find out how important it is for these people to preserve their native traditions, an online survey was conducted using a questionnaire through a Google form. 30 Khakassians aged 18 to 50 years old (where the average age was 34), living in the central and southern parts of Khakassia, took part. In total, 21 women and 9 men participated (70% and 30%, respectively). Thanks to the survey, it was possible to identify a fairly high level of cultural continuity of the Khakass people. The absolute number of respondents consider it important to preserve national traditions. The survey was based on the wedding characteristics of the Khakass people, so 89.6% were able to give specific examples of traditions. Among the respondents, 83.3% of the weddings were held with elements of Khakass traditions, or they are only planning to introduce these elements for a future wedding. This indicates that many Khakass in practice observe and honor wedding traditions, thereby preserving and passing on this knowledge to the next generations. From the study it became clear that traditions are observed more in villages (72.2%) than in cities (27.8%).

Keywords
Cultural continuity, traditions, wedding, Khakass, Republic of Khakassia
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ФЕНОМЕН АНТИИСКУССТВА И ВОЗМОЖНЫЕ ТЕНДЕНЦИИ ЕГО РАЗВИТИЯ
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Сorresponding author e-mail: ms.maloshenko@mail.ru

Аннотация
Статья содержит рассуждение о роли антиискусства в современной культуре, его парадоксальности в связи с переосмыслением понятия «искусство», а также его значении на мировом рынке сегодня. Тенденции и перспективы его развития и роль в истории мирового сообщества. Все выводы и заключения сделаны на основе наблюдений и статей, представленных в данной работе, и являются их логическим обобщением, что позволяет представить реальную картину развития современного искусства.

Ключевые слова
Антиискусство, современное искусство, парадокс антиискусства, традиционное искусство, границы искусства, коммерциализация искусства.


THE PHENOMENON OF ANTI-ART AND POSSIBLE TRENDS IN ITS DEVELOPMENT
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Annotation
The article contains a discussion about the role of anti-art in modern culture, its paradoxical nature in connection with the rethinking of the concept of "art", as well as its significance in the world market today. Trends and prospects of its development and its role in the history of the world community. All conclusions and conclusions are made on the basis of observations and articles presented in this work, and are their logical generalization, which allows us to present a real picture of the development of modern art.

Keywords
Anti-art, modern art, paradox of anti-art, traditional art, borders of art, commercialization of art.
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О МЕЖДУНАРОДНОЙ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ «ЭТНИЧЕСКАЯ МИГРАЦИЯ В ЦЕНТРАЛЬНОЙ СИБИРИ В XX-XXI ВЕКАХ: ОПЫТ И ПЕРСПЕКТИВЫ»
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Аннотация
В городе Красноярске 26-28 ноября 2020 г. проходила IV Международная научно-практическая конференция «Этническая миграция в Центральной Сибири в XX-XXI веках: опыт и перспективы», в которой приняли участие более 250 участников (вместе с пользователями Интернет-сети) из различных регионов и зарубежных стран. Среди участников – представители научного и экспертного сообщества, органов государственной власти и национально-культурных объединений.  В ходе обсуждений наибольшую остроту вызвал вопрос о необходимости скорейшего принятия законов в сфере социокультурной адаптации и интеграции иностранных граждан Российской Федерации. 

Ключевые слова: 
Международная конференция, этническая миграция, адаптация и интеграция мигрантов, межнациональные отношения, Красноярский край. 
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Abstract
In the city of Krasnoyarsk on November 26-28, 2020, the IV International Scientific and Practical Conference "Ethnic Migration in Central Siberia in the XX-XXI Centuries: Experience and Prospects" was held, in which more than 250 participants (together with Internet users) from different regions and foreign countries. Among the participants are representatives of the scientific and expert community, government bodies and national and cultural associations. During the discussions, the most acute issue was the need for the prompt adoption of laws in the field of socio-cultural adaptation and integration of foreign citizens of the Russian Federation.

Key words: 
International conference, ethnic migration, adaptation and integration of migrants, interethnic relations, Krasnoyarsk Territory.
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РОЛЬ КРАСНОЯРСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ АЗЕРБАЙДЖАНСКОЙ МОЛОДЕЖНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ «АМОР» В СОХРАНЕНИИ АЗЕРБАЙДЖАНСКОЙ КУЛЬТУРЫ НА ТЕРРИТОРИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ

Валерия А. Чистова 
Сибирский федеральный университет
ORCID ID: http://orcid.org/0000-0002-6032-8900
Сorresponding author e-mail: chistova.valeriya@mail.ru
Наталья Н. Пименова
Сибирский федеральный университет
ORCID ID: http://orcid.org/0000-0002-0622-4465
Сorresponding author e-mail: npimenova@ sfu-kras.ru  


Аннотация
Статья посвящена анализу деятельности красноярского отделения азербайджанской молодежной организации России и его роли в сохранении азербайджанской культуры на территории Красноярского края. В статье рассмотрена история и культура азербайджанского этноса на территории Красноярского края, а также история создания и основные цели организации «АМОР» и красноярского отделения, в частности.  В качестве основных методов исследования были выбраны метод «контент-анализ» и метод «интервью», которые позволили сформировать представление о деятельности красноярского отделения «АМОР». В ходе исследования был изучен контент (информационные посты, фото-, видео-материалы и т.д.) официальных страниц организации в социальных сетях, на основании которого были выявлены основные культурные и социальные практики, осуществляемые организацией, которые способствуют сохранению и поддержанию традиций азербайджанского этноса. Также, в статье представлены итоги интервью с членом «АМОР», которые подтверждают результаты, полученные в ходе контент-анализа материалов, опубликованных в социальных сетях. Таким образом, выяснилось, что проводимые красноярским отделением «Азербайджанской молодежной организации России» культурные мероприятия способствуют сохранению культуры  и поддержанию традиций азербайджанского этноса на территории Красноярского края. Более того, данная организация также осуществляет важные социальные функции, проводя различные общественные, благотворительные и образовательные  мероприятия и  сотрудничая с представителями органов местной власти и  национально-культурными объединениями региона, с целью поддержания благоприятных отношений между всеми этносами, проживающими на территории Красноярском крае.

Ключевые слова
Культура, этническая идентичность, культурные практики, этническая группа, азербайджанцы, Красноярский край
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Abstract
The article is devoted to the analysis of the activities of the Krasnoyarsk branch of the Azerbaijani youth organization of Russia – “AMOR” and the role of this organization in the preservation of Azerbaijani culture on the territory of the Krasnoyarsk Krai. The article examines the history and culture of the Azerbaijani ethnic group on the territory of the Krasnoyarsk Krai, as well as the history of creation and the main goals of the organization “AMOR” and the Krasnoyarsk branch, in particular. As the main research methods, the method of “content analysis” and the method of “interview” were chosen to form an idea of ​​the activities of the Krasnoyarsk branch of “AMOR”. During the research, the content (information posts, photos, video materials, etc.) of the organization's official pages on social networks was studied, on the basis of which the main cultural and social practices carried out by the organization were identified, which contribute to the preservation and maintenance of the traditions of Azerbaijani culture. Furthermore, the article presents the results of interview with a member of “AMOR”, which confirm the results obtained in the course of content analysis of materials published on social networks. As a result, it turned out that the cultural events held by the Krasnoyarsk branch of the Azerbaijan Youth Organization of Russia contribute to the preservation of culture and the maintenance of the traditions of the Azerbaijani ethnic group in the Krasnoyarsk Krai. Moreover, this organization also performs important social functions, holding various public, charitable and educational events, as well as cooperating with representatives of local authorities and with national-cultural associations of the region, in order to maintain favorable relations between all ethnic groups living in the Krasnoyarsk Krai.
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